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БЕЗОПАСНЫЕ ДОРОГИ

c Евгений ДАШУНИН
e ФОТО АЛЕКСАНДРА СМИРНОВА

Очередное заседание город-
ской комиссии по обеспече-
нию безопасности дорож-
ного движения было бога-
тым на вопросы и предло-
жения.

Из-за моста. Казалось бы, на-
работанная годами дорожная 
карта давно себя зарекомендо-
вала, но виадук внёс свои кор-
рективы. Недавно на прямую 
линию заместителя главы го-
рода поступило предложение 
от автолюбителей о смене зна-
ков приоритета проезда на пе-
рекрёстке улиц Сирина и Трак-
товой. С запуском моста транс-
портный поток от бывшего 
переезда стих, а вот мимо СК 
«Старт» в сторону дач стали ез-
дить чаще. Следуя логике, на 
этом пересечении хорошо бы 
главным сделать пологий по-
ворот к Восточному микрорай-
ону. Да и сегодняшняя схема 
заставляет водителей изряд-
но покрутить головой при вы-
езде на ул. Трактовую, так как 
обзор здесь затруднён.

Как пояснил заместитель 
главы города Фёдор Аграфе-

нин, вопрос решить не так 
просто. Изменение схемы до-
рожного движения необходи-
мо вынести на обсуждение, 
учесть мнение проектировщи-
ков и на следующих заседани-
ях принять решение.

По парковкам. Обсудили и 
выполнение предложений, 
поступивших на прошлом за-
седании. Так, просьба огра-
ничить парковку вдоль дома                          
№ 43 на ул. Свердлова (возле 
входа в художественное отде-
ление ДШИ им. Саввы Мамон-
това) пока неактуальна, так как 
невозможно выяснить, мешают 
ли автомобили уборке снега. 
Да и вероятность его падения 

с крыши на транспорт сейчас 
тоже не просчитать. Так что 
тему рассмотрят на следую-
щей встрече.

На въезде парковки у ТЦ                    
«Ретро» до конца года всё же 
появится пешеходный пере-
ход, но не из-за того, что там 
водители не пропускают пе-
шеходов, а потому, что автолю-
бители оставляют свой транс-
порт в зоне тротуара.

Несмотря на то что в прави-
лах чётко прописано, как нужно 
располагать авто в местах пар-
ковки, а в дополнение к этому 
на большинстве стоянок нане-
сены линии, указывающие на 
положение машин, всё же нахо-
дятся водители, пренебрегаю-
щие этим. Поэтому инспекторы 
посоветовали снабдить все го-
родские стоянки дополнитель-
ными информационными та-
бличками «Способ постанов-
ки транспортного средства», 
применяемыми совместно с 
дорожным знаком 6.4 «Парков-
ка». Этот процесс должен быть 
завершён к 25 декабря.

Для пешеходов. Пешеходной 
дорожки не хватало на участ-
ке ул. Олега Кошевого в райо-
не её пересечения с улицами 
Западными. Как пояснил заме-
ститель председателя комите-
та по жилищно-коммунально-

му хозяйству, строительству и 
газификации Артём Пьянков, 
сметная стоимость работ по обу-    
стройству этого участка тро-
туара определена. Но так как 
сезон дорожных работ завер-
шён, придётся взять паузу до 
весны. А сейчас готовится заяв-
ка на имя главы города на вы-
деление необходимых средств 
в 2024 году.

Дорожные полицейские 
обратили внимание на отсут-
ствие тротуара на участке ул. 
Лесозаводской в районе школы 
№ 4 (от дома № 9 до ул. Сверд-
лова). Здесь высок риск возник-
новения наезда на детей по их 
пути на уроки.

Специалисты обследовали 
участок, но технической воз-
можности организовать там 
пешеходную дорожку нет. К 
тому же это не единственный 
путь в школу, есть безопасные 
с ул. Тюменской и ул. Свободы. 

На прямую линию посту-
пала просьба о строительстве 
тротуара по ул. Свердлова - 
от ул. Декабристов в сторону 
учебного заведения. Смонти-
ровать его можно, сейчас ве-
дутся расчёты, и, когда будет 
возможность, сделают дорож-
ку, а к ней добавят и пешеход-
ный переход.

Главный поворот
Ялуторовчане предлагают, как можно сделать 
передвижение по улицам города ещё комфортнее

Далеко не все ялуторовские водители за смену приоритетов на перекрёстке улиц Сирина и Трактовой. 
Многих устраивает действующая схема

g Самая частая 
просьба, посту-
пающая на ко-
миссию, - уста-
новка запреща-
ющих знаков, но 
в большинстве 
случаев выясня-
ется, что пробле-
ма решается не 
запретами

АНОНС

Ждут 
потомков 
c Олег ВЛАДИМИРОВ

С 8 по 14 декабря в Ялу-
торовске в тридцать пя-
тый раз проведут исто-
рико-культурный фести-
валь «Декабристские ве-
чера».

В этом году он посвящён 
230-летию Ивана Якушки-
на - того самого ссыльного 
декабриста, который сто-
ял за открытием в Ялуто-
ровске сначала мужской, 
потом женской школ и вёл 
там уроки. В Год педаго-
га и наставника тема ак-
туальна. Отставной капи-
тан также немало удивлял 
местное население метео- 
рологическими наблюде-
ниями и модой кататься 
на коньках. 

Фестиваль начнётся в 
пятницу, 8 декабря, тра-
диционным утренним ми-
тингом у скульптурной 
композиции бюстов де-
вяти декабристов на фоне 
огороженного теперь за-
бором железнодорожно-
го вокзала. Официаль-
ное открытие состоит-
ся вечером того же дня 
во Дворце культуры. Фе-
стиваль продлится семь 
дней. В программе, как и 
раньше, салонный вечер 
в музее, балы для детей 
в ЦНК и для взрослых в 
ДК, концерты, конкурсы, 
спектакли. Приятной но-
востью может стать при-
бытие потомков, чего дав-
ненько не было.

- Ожидается, что на два 
дня к нам приедет прапра-
правнучка Ивана Якушки-
на, которую зовут Мария, 
она будет вместе с супру-
гом, - рассказала специа-
лист городского комите-
та по культуре Ольга Куз-
нецова.
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Инспекторы завели 
речь о необходимости 
ещё одного тротуара на 
улице Гроховского - от ул. 
Челюскинцев до Вокзаль-
ной, так как это маршрут 
движения детей в тре-
тью школу. Однако вбли-
зи водоёма отсутствуют 
проезжие части, а сле-
довательно, и интенсив-
ный транспортный по-
ток, сквозное движение 
невозможно, поэтому в 
строительстве тротуа-
ра нет особой необходи-
мости.

По мнению сотрудни-
ков ГИБДД, не хватает 
освещения на участке 
улицы Русакова - от ул. 
Мичурина до Плодовой, 
вдоль старого кладбища. 
Как пояснили специа-   
листы отдела ЖКХ, для 
установки дополнитель-
ных фонарей необходим 
проект, подготовкой раз-
работки которого займёт-
ся МКУ «Стройзаказчик».

У больницы и полиции.
Комиссия проверила ис-
полнение организации 
одностороннего движе-
ния на парковке взрослой 
поликлиники ОБ № 23. 
Теперь здесь один въезд 
и один выезд. Сотруд-
ники ГИБДД подтвер-

дили, что стало меньше 
пробок и путаницы. Но 
остаётся проблема с пар-
ковкой машин на обочи-
нах проезжей части ул. 
Якушкина. Несмотря на 
знаки, пациенты надол-
го оставляют здесь свои 
транспортные средства, 
а найти нерадивого вла-
дельца в длинных кори-
дорах лечебного учреж-
дения непросто.

Дорожная полиция на 
прошлом заседании так-
же озвучивала, что пора 
бы навести порядок с 
парковкой в районе ос-
новного отдела право-
охранителей на ул. Рево-
люции. Здесь вне парков-
ки вдоль бордюра посто-
янно стоят машины, чем 
создают помеху и заужа-
ют полосу для проезда 
другого транспорта. Как 
выяснилось, до конца де-
кабря в этом месте смон-
тируют знак 3.27 «Оста-
новка запрещена».

Также ГИБДД не устраи-    
вают знаки возле дет-
ского сада по адресу: ул. 
Красноармейская, 85. И 
проблема не в их зна-
чении, а в высоте. Дело 
в том, что местность на 
этом участке с большими 
перепадами ландшафта, 
тротуар расположен на-
много ниже проезжей ча-
сти, а знаки стоят на со-

единяющем их склоне и 
порой не видны за при-
паркованными машина-
ми. Подрядчик должен 
установить повышен-
ные опоры до конца года.

Необходимое и не 
очень. За время строи-
тельства виадука глав-
ными артериями, соеди-
няющими две части горо-
да, стали улицы Ишим-
ская и Щорса. Здесь был 
такой поток, что на пово-
роте в месте их соедине-

ния образовалась глу-
бокая колея. Особенно 
это заметно на улице 
Ишимской - от ул. Щор-
са до Матросова. Рабо-
ты по устранению по-
вреждения включены в 
план 2024 года. Подряд-
чик должен будет закон-
чить ремонт до 31 июля 
2024-го.

Ещё один вопрос, вы-
несенный на обсужде-
ние, касался территории 
у Сретенского собора. Не 
вся площадь бывшего го-

родского рынка отошла 
епархии. На этой терри-
тории у границы с пой-
мой есть жилой дом, и 
подъезд к нему располо-
жен у ограды храма. Ря-
дом разместились ши-
номонтаж, автошкола, 
мастерская по изготов-
лению памятников. Вот 
они-то, по мнению вла-
дельцев недвижимости, 
и являются причиной 
того, что жильцам не-
возможно припарковать 
собственное авто. Якобы 

Главный поворот
Ялуторовчане предлагают, как можно сделать 
передвижение по улицам города ещё комфортнее

клиенты этих контор ча-
стенько перегоражива-
ют подъезд к дому № 26 
на ул. Первомайской, по-                    
этому неплохо бы поста-
вить знак, запрещающий 
парковку. 

При обследовании ра-
бочая группа не обнару-
жила затруднения дви-
жения в этом месте, по-
тому приняла решение, 
что необходимости огра-
ничения стоянки транс-
портных средств вдоль 
забора нет.

Установку запрещающих знаков возле ограды Сретенского собора комиссия посчитала нецелесообразной

НОВОСТИ

С новым звучанием
c Евгений ДАШУНИН

Технический арсенал ялуторовского духового 
оркестра МАУК «Арт-Вояж» пополнился циф-
ровым микшерным пультом и инструменталь-
ными микрофонами.

Весной этого года учреждение стало победи-
телем конкурса на предоставление поддерж-
ки любительским творческим коллективам Тю-
менской области. По итогам оценок из 11 заявок 
определили шесть победителей. Среди них и 
Ялуторовск. После издания распоряжения пра-
вительства Тюменской области «Арт-Вояж» по-
лучил субсидию в 300 000 рублей.

Новое оборудование уже адаптировали к про-
граммам оркестра. Зрители «Мелодий на бис» 
(ко Дню пожилых людей) и «Парада солистов» (в 
рамках Мамонтовских дней) отметили, что лю-
бимый коллектив стал звучать более эффектно 
и профессионально.

f СПРАВКА «ЯЖ». Конкурс для любительских коллекти-
вов департамент культуры Тюменской области прово-
дит с 2020 года в рамках национального проекта «Куль-
тура». За это время поддержку получили 24 коллекти-
ва из 16 муниципалитетов на общую сумму более семи 
миллионов рублей.

ПРОЕКТЫ

c Олег ВЛАДИМИРОВ

Команда Максима 
Мясникова стала лиде-
ром первого в Ялуто-
ровске конкурса моло-
дёжных инициатив от 
АНО ДПО «Точка». Его 
проводили в ноябре 
при поддержке город-
ской администрации и 
застройщика «Паритет 
Девелопмент».

В первый раз. В фи-
нал после обучения и 
мастер-классов вышли 
лишь пятеро из тридца-
ти участников. Ялуторов-
ской молодёжи впервые 
убедительно показали, 
что любая идея требует 
вложений, а деньги дают 
лишь под обоснованные 
проекты. И хотя гранто-
вые конкурсы в стране 
и в Тюменской области 
давно перестали быть 

диковинкой, для ялу-
торовских школьников 
многое было впервые.

- Знаю, что финалисты 
очень волновались на за-
щите, когда-то и я так на-
чинала свой путь, - заме-
тила амбассадор Росмо-
лодёжи и директор АНО 
ДПО «Точка» Светлана 
Ефимова. - Социальному 
проектированию нужно 
учиться!

До Нового года. В отли-
чие от других видов дея-
тельности, победа в гран-
товом конкурсе не итог, 
а только начало. Далее 
предстоит воплощать 
свою же идею в жизнь. 
Одиннадцатиклассник 

Максим Мясников рас-
сказал, как продвигается 
их проект конкурса лите-
ратурных миниатюр «Ли-
рические перья».

- Мы уже потратили 
часть денег на типогра-
фию, рекламу в соцсети 
«ВКонтакте» и призы, 
остались средства на ор-
ганизацию кофе-брейка 
для участников. Запла-
нированная ранее дата 

чуточку сдвигается, но 
точно всё будет в этом 
году, ожидаем не менее 
десяти авторов, - сооб-
щил школьник.

Точкой проведения бу-
дущего литературного 
конкурса по-прежнему 
остаётся реконструиру-
емое сейчас кафе пред-
принимателя Алексея 
Сахарова в КДЦ «Юби-
лейный».

Победители готовят программу

На воплощение лучшей идеи старшеклассники 
из школы им. Декабристов получили на конкурсе 
половину от всего призового фонда! /ФОТО АВТОРА

g Призовой 
фонд конкур-
са инициа-
тив составлял                   
60 000 рублей
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МИР                                             
НАЦИОНАЛЬНОСТЕЙ 

Жительницы двух со-
седних деревень Ревда 
и Кулики встретились 
за кухонными стола-
ми, чтобы показать 
своё умение нарезать 
лапшу. 

Экипировка соревную-
щихся была проста: плат-
ки, фартуки и скалки. Ор-
ганизатором мероприя-                                             
тия выступил специа-

лист асланинского пере-
движного культурного 
комплекса Ильяс Бакиев.

Праздник с нацио-
нальным колоритом. 
В конкурсе «Токмач-шоу» 
приняли участие четыре 
женщины. Каждая из них - 
отменная хозяйка с мно-
голетним опытом приго-
товления национальных 
кушаний. Кстати, домаш-
няя лапша - одно из наи-
более популярных блюд 
татарской кухни. Люби-
телей поесть с аппети-

том она привлекает вку-
сом и текстурой, а кули-
наров - простотой приго-
товления.

- Домашняя лапша - 
еда родом из детства. В 
этом блюде заключены 
и любовь, и забота, и не-
вероятный вкус. Подают 
её в будни и праздники, в 
том числе религиозные, -                                                       
пояснила конкурсант-
ка из Куликов Нарказия 
Шарафутдинова.

Секрет успеха. Под оце-
нивающим взглядом су-
дейской команды и бо-
лельщиков местные ак-
тивистки женского дви-
жения скрестили скалки. 
Это только со стороны 
кажется, что задание 
простое. Чтобы нарезать 
лапшу тонко, ровно, к 
тому же быстрее всех, 
необходима особая сно-
ровка. Все мастерицы 
показали виртуозность 
приготовления незамыс-
ловатого блюда. За ко-
роткое время они наре-
зали тончайшую лап-
шу, соответствующую 
всем требованиям тра-
диций. Однако лучше 
всех справилась лидер 
ветеранов Ревдинско-
го сельского поселения                             
Сажида Юсупова. 

- Главный секрет в 
том, что во время заме-
шивания теста и его на-
резки надо молчать. А 
ещё всё нужно делать с 
душой, добрыми мысля-
ми о людях, об Аллахе, - 
поделилась Сажида Са-
рутдиновна.

Скрестили скалки
Селянки отметили День матери 
кулинарным поединком

Нурия Сайфутдинова, Зайтуна Курманова, Нарказия Шарафутдинова и Сажида Юсупова (слева направо) 
стали первыми участницами национального конкурса «Токмач-шоу»

 g На «Токмач- 
шоу» в Ревде 
для всех го-
стей празд-
ника прошли 
интерактив-
ные игры

ВОСПИТАНИЕ ПАТРИОТОВ  

Будем продолжать
 c Анна МИСЛЕР

Как взращивать любовь к Родине, сохранять 
память о героях, правильно готовить подрост-
ков к военной службе, обсуждали в админи-
страции города. 

Во вторник, 28 ноября, здесь состоялось засе-
дание координационного совета по патриоти-
ческому воспитанию граждан. Повестка содер-
жала четыре темы докладов. И. о. заведующе-
го детской поликлиникой Полина Зимина про-
анализировала мероприятия по сохранению и 
укреплению здоровья юношей допризывного и 
призывного возраста. Военком Родион Хабаров 
отчитался об итогах призыва в 2023 году. По его 
словам, план весенней кампании закрыт на 100%. 

Аплодисментами члены совета встретили но-
вость о внесении в Книгу Памяти Тюменской об-
ласти всех пяти тысяч персоналий. Эту работу в 
муниципалитете курировал комитет по молодёж-
ной политике. Кроме информации о военнослу-
жащих, электронный ресурс содержит сведения 
о населённых пунктах, мемориальных объектах 
территории, фотографии из семейных архивов. 
Участники заседания отметили большой вклад 
Игоря Данилюка, который лично отработал 200 
персоналий в псковском архиве. 

Представители сферы образования отчита-
лись о мероприятиях, направленных на патрио-       
тическое воспитание подрастающего поколе-
ния. Елена Филиппова перечислила множество 
форм работы с ребятами. Особо отметила ново-
введения в детских садах, где регулярное под-
нятие флага и совместное исполнение с ма-
лышами гимна Российской Федерации стало 
доброй и важной традицией. В двух детсадах 
созданы комнаты боевой славы. А ученики на-
чальной школы теперь торжественно - с клят-
вой, гимном и атрибутикой - вступают в ряды                                                                                                         
орлят по аналогии с движением октябрят.

Токмач в переводе с татарского означает «лапша». 
Конкурсантки считают это блюдо 
национальным достоянием

С музыкой и танцами. 
Все участники кулинар-
ного состязания за свои 
старания получили гра-
моты, сладкие подарки и 
громкие аплодисменты 
болельщиков. А пока шла 
конкурсная программа, се-
лянка Гульфинур Алиева 
приготовила наваристый 
бульон из свежей барани-
ны. Лапша тут же пошла 
в кастрюлю. Домашний и 
уютный праздник для ма-
терей закончился угоще-
нием за общим столом, 
трогательными, нежны-
ми поздравлениями и му-                                                    
зыкальными подарками. К 
слову, национальный кон-
курс «Токмач-шоу» в Ялу-
торовском районе прошёл 
впервые, но организаторы 
уверены, что не в послед-
ний раз.

- В планах у нас регу-
лярно проводить это ме-
роприятие. Хотим также 
привлечь к участию мо-
лодых хозяюшек и даже 
подрастающее поколение. 
В программу включим ку-
линарные мастер-классы, - 
рассказал Ильяс Бакиев.
Подготовила Анна МИСЛЕР

 e ФОТО ПРЕДОСТАВЛЕНО 

ИЛЬЯСОМ БАКИЕВЫМ

ПАМЯТЬ

На первых ролях
28 ноября на 87-м году жиз-
ни скончался Плотников 
Алевтин Андреевич. Родил-
ся он 1 августа 1937 года в 
многодетной крестьянской 
семье в селе Коркино Упо-
ровского района. В 1954 году 
окончил здесь семилетку. 
В 1955-м с отличием выпу-
стился из Белебеевской школы киномеха-
ников. По возвращении в Упоровский район 
работал на киноустановках. 

В 1970-м, после окончания с красным дипло-
мом Омской советско-партийной школы, стал 
секретарём парткома совхоза «Емуртлинский».                           
В сентябре 1974 года Алевтина Андреевича утвер-
дили завотделом агитации и пропаганды Упо-
ровского РК КПСС, затем назначили директором 
совхоза «Притобольный» треста «Свинопром». 

В конце 1984 года Алевтин Андреевич возгла-
вил районную сберкассу. С началом перестрой-
ки переехал на постоянное место жительства в 
Ялуторовск. Работал в совхозе-техникуме заме-
стителем директора, затем участвовал в созда-
нии САО «Тобол» «Главямбургнефтегазстроя», 
где был главным зоотехником. В 1993-м возгла-
вил отдел ЖКХ Ялуторовского района. При до-
стижении пенсионного возраста в 1997-м сра-
зу не вышел на заслуженный отдых, ещё мно-
гие годы оставаясь на государственной работе. 

С супругой Юлией Антоновной прожили почти 
60 лет, вырастили дочь Ирину и сына Андрея.

Чем бы ни занимался Алевтин Плотников, 
он подходил к делу ответственно, тщательно 
его изучив. Всегда ценил в людях ум и предан-
ность. Был общественным журналистом, пу-
бликовался в районных и областных газетах, 
занимался живописью.

Администрация Ялуторовского района вы-
ражает искренние соболезнования родным и 
близким Алевтина Андреевича. 

 J Прощание состоится 30 ноября с 12-00            
до 13-00 в ритуальном зале (ул. Ленина, 80).


